
 

 

Viernes 14 de Junio 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Evelyn Salgado y AMLO revisan avances de la rehabilitación de Acapulco y Coyuca de 
Benítez 

(2024-06-13, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

La gobernadora Evelyn Salgado Pineda se reunió con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, para evaluar las acciones en beneficio de las familias damnificadas por el huracán Otis, 
la rehabilitación y todo lo relacionado con los diferentes programas implementados de manera 
conjunta dentro del Plan General de Reconstrucción de Acapulco y Coyuca de Benítez. En el 
encuentro que se llevó a cabo en las instalaciones de la Base Naval, ambos mandatarios 
realizaron una revisión completa de los apoyos entregados, los avances en la recuperación 
económica y particularmente en el tema de hotelería. También se abordaron los rubros de 
desarrollo urbano, agua, drenaje limpieza y alumbrado público, en los que se estableció una 
estrecha colaboración entre Estado y Federación, para dar atención puntual a la población 
damnificada a través de una inversión que a la fecha suma 33 mil 248 millones de pesos. 
 
MEXTRÓPOLI: El festival de arquitectura y ciudad regresa a CDMX 

(2024-06-13, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

El Festival MEXTRÓPOLI celebrará su onceava edición del 20 al 23 de septiembre de 2024, con 
el tema “Reparar la Ciudad”. Este evento reunirá a arquitectos de renombre mundial, como los 
ganadores del Premio Pritzker 2022, Lacaton & Vassal. MEXTRÓPOLI es un espacio para 
reflexionar sobre la ciudad a través de la arquitectura, reúne a especialistas, estudiantes, 
ciudadanos, artistas y periodistas. Este año, el festival contará con 12 conferencias, 7 
exposiciones, 10 rutas, 11 instalaciones y diversas mesas de diálogo. Diversos foros de discusión 
sobre vivienda, patrimonio arquitectónico, espacio público e infraestructura urbana. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Buscan 'avalar' reforma con encuesta exprés 

(2024-06-14, Martha Martínez, Reforma, . 1, 6)  

La dirigencia de Morena y Claudia Sheinbaum acordaron realizar una encuesta para conocer la 
opinión del pueblo sobre el Poder Judicial. Aunque no se han dado a conocer detalles sobre las 
encuestadoras, su metodología o las preguntas, se espera que los resultados estén listos el 
próximo lunes. Sheinbaum ha planteado algunas preguntas como "¿Qué opina de los jueces y 
ministros?" y "¿Cuál es su experiencia con un juez?". 
 
"Necesario, acabar con poder oligârquico de la Corte".. 
(2024-06-14, Luis Carlos Rodríguez, El Universal, . 1, 6)  

La consejera jurídica de la Presidencia de México, María Estela Ríos, afirmó que la reforma al 
Poder Judicial es necesaria y deseable, ya que considera que se ha convertido en una oligarquía. 
Cuestiona por qué ocho ministros de la Corte pueden tomar decisiones que van en contra de las 
decisiones de la mayoría del Congreso. Ríos sostiene que los jueces deben ser elegidos por el 
pueblo y deben obedecer los intereses de las mayorías. 
 
Aplicarán encuestas por reforma judicial 
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(2024-06-14, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4)  

Este fin de semana se realizarán encuestas para conocer la opinión de la ciudadanía sobre la 
reforma al Poder Judicial en México. Los resultados se presentarán el próximo lunes. Dos de los 
sondeos serán realizados por empresas que se acercaron más a los resultados de la elección 
del 2 de junio, mientras que el tercero será realizado por la encuestadora del partido Morena. La 
virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, considera que los jueces deben ser elegidos a 
través de las urnas y que la iniciativa de reforma al Poder Judicial debe ser conocida por la 
ciudadanía y sometida a discusión en un parlamento abierto. 
 
Apuesta por México y más inversión, ofrece Walmart a Sheinbaum 

(2024-06-14, Regina Reyes-Heroles, Milenio Diario, . 1, 20 21)  

El CEO de Walmart México y Centroamérica, Ignacio Caride, ratifica el compromiso de la 
compañía con el país y su intención de seguir invirtiendo, tras reunirse con la virtual presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum. Walmart México es el mayor empleador del país y tiene planes de 
abrir entre 800 y 1,000 tiendas en los próximos cinco años. Además, la compañía busca fortalecer 
su presencia en el comercio electrónico y tiene el objetivo de convertirse en una empresa 
regenerativa para 2040. 
 
Develan placa en honor a Felipe Ángeles en el Colegio Militar 

(2024-06-14, César Arellano García, La Jornada, . 10)  

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González, develó una placa 
conmemorativa durante la Ceremonia del 156 aniversario del Natalicio del General Felipe de 
Jesús Ángeles Ramírez, en el Heroico Colegio Militar. El alto mando del Ejército; Fuerza Aérea 
presidió el evento y estuvo acompañado por generales de división, comandantes, el rector de la 
Fuerza Aérea, así como directores generales de las armas y servicios de planteles del sistema 
educativo castrense, generales en situación de retiro, agregados militares, navales y aéreos 
acreditados en el país, entre otros. 
 
Acepta la Corte que es "perfectible" el Poder Judicial 
(2024-06-14, Redacción, La Jornada, . 1, 3)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación reconoce que el Poder Judicial de la Federación es 
perfectible y ofrece diálogo para realizar mejoras estructurales basadas en información objetiva 
y real. El ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá hizo esta declaración durante la décima 
sesión del Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia en Puebla. El presidente 
Andrés Manuel López Obrador presentó un paquete de reformas constitucionales para limpiar el 
Poder Judicial de corrupción, incluyendo la propuesta de que los jueces sean elegidos 
directamente por los ciudadanos. 
 
El lunes, resultado de encuesta sobre PJ 

(2024-06-14, D. Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presentará los resultados de las encuestas 
sobre la opinión de la gente respecto al Poder Judicial. Sheinbaum está a favor del parlamento 
abierto y considera importante que se elijan a los jueces. El Consejo de la Judicatura Federal y 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación también están dispuestos a participar en los diálogos 
sobre la reforma judicial. 
 
El PRI adeuda a bancos 189 mdp 
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(2024-06-14, Fernando Merino, El Sol de México, . 1, 4)  

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) acumula una deuda de 189 millones 500 mil pesos 
debido a préstamos bancarios solicitados desde 2019. Esta deuda representa el 15.77% del 
financiamiento público recibido por el partido en 2023. Además, el PRI enfrentará un recorte de 
casi 300 millones de pesos en su financiamiento público para 2025 debido a los resultados 
negativos en las elecciones de diputados. El partido ha tenido que hipotecar su edificio en la 
Ciudad de México para obtener dinero de los bancos. 
 
Alentarían negocios más seguridad y gasto en infraestructura  
(2024-06-14, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)  

Directivos de empresas entrevistados por el Banco de México señalan que un gasto público 
mayor al esperado, la mejora en la seguridad pública y el turismo en México podrían favorecer la 
actividad económica. Sin embargo, los principales riesgos identificados son el deterioro de la 
seguridad pública, la incertidumbre generada por las elecciones de 2024 y fenómenos climáticos 
adversos. Además, se destaca que el consumo de alimentos ultraprocesados ha aumentado en 
todas las regiones, lo que podría tener un impacto negativo en la salud. 
 
Sur, la región con economía más dinámica; sequía frena la zona norte 

(2024-06-14, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 1, 4 5)  

El sur de México registró el mayor crecimiento económico en el primer trimestre de 2024, 
impulsado por la manufactura, el turismo y la construcción. Por otro lado, la región centro norte 
experimentó una contracción en la construcción debido a una sobreoferta en el mercado de 
vivienda residencial turística. En general, se espera que factores como el crecimiento de la 
economía de Estados Unidos y la relocalización de empresas impulsen el crecimiento regional 
en los próximos meses. 
 
Capturan en Acapulco a jefe de plaza de Los Rusos 

(2024-06-14, Cristina Ceja, La Razón de México, . 13)  

La Fiscalía General del Estado (FGE) de Guerrero informó la detención de Víctor Hugo “N”, alias 
El Aguado, el jefe de plaza de la zona oriente de Acapulco de la célula criminal Los Rusos, y uno 
de los objetivos prioritarios de las autoridades. La captura se realizó en coordinación con el 
Ejército Mexicano, la Guardia Nacional y la Secretaría de Seguridad Pública Estatal. Los Rusos, 
escisión del Cártel de los Beltrán Leyva, es uno de los dos grupos criminales responsables de 
gran parte de la violencia en el puerto. 
 
Transitando a nuevas paternidades 

(2024-06-14, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La paternidad en México se encuentra en una etapa de transición entre el macho tradicional y las 
nuevas masculinidades, con cambios en el papel del padre y la participación en la crianza de los 
hijos. Sin embargo, existen vacíos en las políticas públicas de género que limitan la igualdad de 
derechos y oportunidades para los hombres. Es necesario promover políticas que fomenten la 
igualdad sustantiva y cuestionen los estereotipos de género. 
 
Toneladas de basura y un partido extinto 

(2024-06-14, Rodrigo Cerezo, 24 Horas, . 1, 7)  

Los comicios en la Ciudad de México dejaron como resultado más de 35 millones de pesos 
gastados en propaganda electoral en vía pública, y aún se encuentran 56 toneladas de residuos 
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en las calles. Además, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) perdió su registro por 
primera vez en su historia. El Senado develó el nombre de Heberto Castillo, uno de los 
precursores del partido, mientras que Cuauhtémoc Cárdenas se negó a hacer declaraciones al 
respecto. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
De $300 a $1,200, el regalo 

(2024-06-14, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 19)  

En México está por celebrarse el Día del Padre este próximo domingo 16 de junio y para ello el 
sector comercial estima que el gasto promedio para los regalos se ubicará entre 300 y mil 200 
pesos, informó la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC). El organismo dijo que 
los artículos más regalados ese día y sus precios se ubican la ropa (camisa o pantalón), con un 
costo que puede ir desde 350 a 900 pesos; calzado (zapatos o tenis), que se pueden encontrar 
desde 400 a mil 200; accesorios (reloj, cartera, cinturón, lentes, lentes de sol), cuyo precio puede 
variar entre 300 y mil 200 y artículos para afeitado, que oscilan entre 490 y mil pesos.. 
 
La Concanaco-Servitur espera una derrama económica por más de 42 mil millones de 
pesos para este Día del Padre. 
(2024-06-14, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO) 
prevé una derrama económica superior a los 42,000 millones de pesos con motivo del Día del 
Padre. Los sectores que se verán más beneficiados incluyen la venta de ropa y calzado, 
tecnología, artículos personales, así como restaurantes y la industria de alimentos y bebidas. 
 
EMPRESAS Y EMPRESARIOS | Contingencia ambiental, propuestas y soluciones 

(2024-06-14, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

En COPARMEX Ciudad de México expresamos nuestra más profunda preocupación por la 
contingencia ambiental atmosférica por ozono y la ola de calor extremo que afectan a la Zona 
Metropolitana del Valle de México. Estos fenómenos no solo representan un riesgo inmediato 
para la salud de los ciudadanos, sino que también amenazan el desarrollo de la vida cotidiana de 
la capital del país y la competitividad y eficiencia de las empresas. Desde COPARMEX Ciudad 
de México abogamos por políticas ambientales que no solo atiendan la emergencia inmediata, 
sino que también promuevan un desarrollo sostenible a largo plazo, por lo que instamos a las 
autoridades a considerar reformas estructurales para atender esta problemática y los desafíos 
ambientales. 
 
Coparmex presenta, en la Conferencia Internacional del Trabajo en Ginebra, su 
propuesta de Modelo de Desarrollo Inclusivo, para garantizar Justicia Social, Seguridad y 
Paz en México 

(2024-06-14, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

Durante la 112a reunión de la Conferencia Internacional del Trabajo que se lleva a cabo en 
Ginebra, Suiza, COPARMEX, encabezando la representación de los empleadores de México, 
destacó la necesidad de un nuevo modelo que garantice justicia social, seguridad, justicia y paz 
para todos los mexicanos. José Medina Mora Icaza, presidente nacional de la Confederación, 
presentó el Modelo de Desarrollo Inclusivo, el cual propone que el crecimiento económico debe 
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ir acompañado del desarrollo social y sustentable para asegurar que las oportunidades lleguen a 
todos los habitantes del país. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // ¿Una economía sana? 

(2024-06-14, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La depreciación del peso no preocupa demasiado por el momento. Nuestra divisa ha perdido 
terreno, pero no por el triunfo de Claudia Sheinbaum, sino por la insistencia de aprobar una 
reforma que sometería el Poder Judicial al Ejecutivo. La caída ha sido de un 10 por ciento desde 
antes la elección, pero el peso se había fortalecido a partir de la pandemia que había 
preocupación por una sobrevaluación. La depreciación ha sido ahora un respiro para 
exportadores y beneficiarios de remesas. 
 
Historias de NegoCEOs // Gabinete de Sheinbaum: por parte y todos quieren 

(2024-06-14, Mario Maldonado, El Universal, . 5)  

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, está evaluando posibles miembros para su 
gabinete, con el objetivo de anunciar los primeros nombramientos la próxima semana. Se espera 
que los nuevos funcionarios combinen lealtad y capacidad, a diferencia del equipo de López 
Obrador, donde prevalecía la lealtad. Entre los posibles miembros del gabinete están Juan 
Ramón de la Fuente como secretario de Relaciones Exteriores, Rosaura Gutiérrez como 
secretaria de Educación Pública, David Kershenobich como secretario de Salud, y Julio Berdegué 
como secretario de Agricultura y Desarrollo Rural. 
 
Activo Empresarial // Respiro de peso y Bonos M: Banxico intervendría; Sheinbaum, por 
calmar 

(2024-06-14, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El peso mexicano se recuperó ayer, cotizando en 18.38 por dólar, después de haber rozado los 
19 por dólar. Además, la tasa de los Bonos M a 10 años, uno de los instrumentos clave que 
coloca el gobierno mexicano entre extranjeros, también se recuperó, reduciéndose en 19.2 
puntos base respecto del miércoles. A pesar de la recuperación, el peso sigue manteniendo una 
depreciación respecto del nivel que se tenía antes de las elecciones, cuando estaba en niveles 
de 16.90 pesos por dólar. 
 
Bitácora Del Director // Aquí es "corrupción"; allá, motivo de elogio 

(2024-06-14, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La Universidad de California en Los Ángeles (UCLA) ha sido nombrada la mejor universidad 
pública de Estados Unidos por séptimo año consecutivo, según la revista U.S. News & World 
Report. Fundada en 1919, la UCLA ha producido ocho premios Nobel en los últimos 63 años, y 
ha ganado numerosos premios internacionales en campos como la arquitectura, las matemáticas 
y la computación. La universidad ha anunciado recientemente la contratación de Julio Frenk, 
exsecretario de Salud de México, como nuevo cancelario. 
 
Veranda // Los países que más gastan en viajes internacionales 

(2024-06-14, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

México ocupa el lugar 36 entre los países que más gastan en turismo, con nueve mil 300 millones 
de dólares al cierre de 2023, lo que representa una disminución del 6.3% respecto a 2019. Brasil, 
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Argentina y Colombia también figuran en la lista, con resultados similares. A nivel mundial, China 
es el país que más gasta en turismo, seguido de Estados Unidos, Alemania y Reino Unido. 
 
Cuenta Corriente // ¿Y cómo se nombra a los candidatos al Poder Judicial? 

(2024-06-14, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, debe tener una mayor y mejor comunicación 
sobre los objetivos de la reforma judicial, y eso pasa por dar mayor claridad a qué se quiere 
reformar, dado que el sistema judicial pasa por revisar la eficiencia y sancionar la impresionante 
corrupción de los jueces cívicos y civiles en todo el país, que dependen a su vez de los poderes 
judiciales estatales. Es evidente que el financiamiento presupuestal fuera de balance pasa por 
permitir una mayor apertura a participación privada sin abusos de contratos y corrupción, y en 
eso Luz Elena ha mostrado una alta eficiencia en la CDMX, pero también es indispensable que 
haya una mayor coordinación entre la política monetaria y la fiscal. 
 
Desde El Piso De Remates // Reforma judicial; ¿el error de septiembre? 

(2024-06-14, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La reforma judicial propuesta por López Obrador y Claudia Sheinbaum, que incluye la elección 
de jueces y magistrados por voto popular, ha generado preocupación en los mercados. A pesar 
de las críticas y advertencias de los expertos, la encuesta popular que se realizará este fin de 
semana se espera que respalde la reforma, lo que será utilizado como justificación por López 
Obrador y Sheinbaum. Aunque la situación económica actual es diferente a la de 1995, los 
mercados están preocupados por la posibilidad de perder el grado de inversión en 2025, lo que 
podría generar una crisis si no se reducen los déficits públicos y se estimula el crecimiento 
económico. 
 
Análisis Superior // Banxico comunica bien 

(2024-06-14, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El miércoles por la tarde había una suerte de sorpresa o algo parecido por una declaración 
correcta de la gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez, sobre la posibilidad de que 
interviniera la Comisión de Cambios (en la que participan junto con la Secretaría de Hacienda) si 
había volatilidad en el mercado cambiario. No se trata de una idea nueva o algo inusitado, puesto 
que ese mecanismo está perfectamente documentado y ya se ha utilizado en el pasado reciente. 
Así que resulta absurdo que haya quienes les “recomiendan” cómo utilizar esta herramienta de 
política monetaria. La gran virtud en la declaración de la gobernadora del Banco de México está 
en su gran talento para comunicar y hablar en el momento oportuno. Dio una clase de cómo 
utilizar el informe del instituto emisor para plantear claramente lo que hacen cotidianamente. 
 
Duda Razonable // Xóchitl, los partidos yel hilo negro 

(2024-06-14, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Xóchitl Gálvez, ex candidata de la oposición, ha dado entrevistas en las que critica al PAN por la 
falta de recursos y apoyo durante su campaña electoral. También menciona la falta de estructura 
de los partidos en los estados, en comparación con Morena. Xóchitl ha comenzado a construir 
una radiografía de la oposición, mientras Marko y Alito siguen aferrados a sus puestos y culpando 
a otros. 
 
En Privado // La salud, crimen de Estado 

(2024-06-14, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
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Ayer hablé con el doctor Julio Frenk, una eminencia científica reconocida a nivel mundial y recién 
designado rector de la Universidad de California en Los Ángeles, UCLA, la universidad pública 
número uno de Estados Unidos y la decimocuarta mejor del mundo. Frenk fue secretario de Salud 
del gobierno de Vicente Fox (2000-2006), creador del Seguro Popular y hasta antes de este 
nombramiento rector de la Universidad de Miami. También formó parte de la Comisión 
Independiente de Investigación sobre la Pandemia de Covid en México que encabeza otro 
científico de excepción, el doctor Jaime Sepúlveda.  
 
Día con Día // Xóchitl, chapeau 

(2024-06-14, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Xóchitl Gálvez fue una candidata extraordinaria. Perdió por una avalancha oficialista pero la ola 
que ella construyó no fue una olita, tuvo frescura, ciudadanía, verdad y promesa. A cualquier 
pobre que esté naciendo hoy en México, en especial a cualquier mujer, yo le deseo que sea 
capaz de tener una vida como la de Xóchitl, cruzar el foso de la desigualdad, aprovechar sus 
oportunidades, estudiar una carrera, tener un negocio y llegar joven por sus propios méritos a 
tener una vida independiente, autónoma, irreprochable, como la de Xóchitl, y que pueda llegar, 
como ella, a aspirar a la mayor posición pública de elección que pueda. 
 
La Quinta Transformación // FGR quita a FGJCDMX caso CBH+ 

(2024-06-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La Fiscalía General de la República (FGR) ha atraído la carpeta de investigación sobre la 
supuesta existencia de sustancias prohibidas en la empresa CBH+, después de que la Fiscalía 
de la CDMX intentara involucrar a Samantha Bárcenas y su empresa en un supuesto delito contra 
la salud. La FGR determinó restituir las oficinas de CBH+ que habían sido ilegalmente 
aseguradas, y se está investigando a los servidores públicos que intervinieron en la inventada 
carpeta y en el ilegal cateo. 
 
Corporativo // Sabadell , con ahorradores 

(2024-06-14, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

El peso mexicano ha recuperado terreno después de que el Banco de México anunciara que 
podría intervenir en el mercado en caso de una volatilidad excesiva, utilizando su programa de 
coberturas cambiarias de 30 mil millones de dólares. Por otro lado, Banco Sabadell, que ha sido 
exitoso en el ámbito empresarial en México, ha comenzado a enfocarse en los ahorradores, 
ofreciendo una cuenta de ahorro en línea que ofrece un rendimiento anual del 5%. 
 
En Petit Comité // Los riesgos de la próxima orfandad de Morena 

(2024-06-14, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)  

El aplastante triunfo de Morena y su candidata, la presidenta electa Claudia Sheinbaum, ha caído 
como un balde de agua fría para una oposición que todavía no logra reponerse totalmente del 
triunfo de López Obrador en 2018. En este momento el poder que tiene Morena es tan vasto que 
ya podemos hablar de una nueva hegemonía, como la que el PRI mantuvo durante décadas. 
Pero a diferencia del tricolor, que construyó una estructura extensa y muy bien aceitada, Morena 
todavía depende en extremo de las lecturas, decisiones y movimientos que determine su 
fundador. 
 
Coordenadas // Morena, la propiedad privada y el miedo 

(2024-06-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  
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En los últimos días ha resurgido con fuerza la versión que señalaba que Morena se prepara para 
atentar en contra de la propiedad privada. Algunos incluso señalan que se va a cambiar la 
Constitución para obligar a que quienes tienen más de una casa, entreguen al Estado todas sus 
propiedades en exceso de la casa que habitan. Aunque, como le comentaba, se ha desmentido 
una y otra vez la versión de que Morena pretende expropiar las viviendas, tras la obtención virtual 
de mayorías calificadas en las dos cámaras del Congreso (efectiva en la de Diputados y 
alcanzable en la de Senadores), la versión ha vuelto a cobrar fuerza, sobre todo entre las clases 
medias de algunas ciudades del país, particularmente en aquellas en las que las fracciones más 
conservadoras del PAN han tenido influencia por muchos años. 
 
Estrictamente Personal // Abusos presidenciales 

(2024-06-14, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

A pesar de que Claudia Sheinbaum ganó la elección presidencial con el mayor número de votos 
en la historia, Andrés Manuel López Obrador no ha permitido que el poder real se transfiera a 
ella. López Obrador comenzó a gobernar al día siguiente de ganar la elección en 2018, y cada 
vez hay menos dudas de que intentará hacerlo después de entregar la banda presidencial a 
Claudia Sheinbaum. Su falta de altura y calidad política no sorprende, y en estas dos últimas 
semanas no ha dejado de lastimar a quien construyó para ser su sucesora, que se ha visto 
incómoda, molesta incluso, e impotente porque su espacio de maniobra es muy estrecho y el 
Presidente insiste, con sus acciones, en llenar todos los espacios en lugar de estar abriéndolos 
para ella. 
 
Ricos y Poderosos // Reforma judicial: transparencia, en riesgo 

(2024-06-14, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

La reforma judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador ha generado 
volatilidad en los mercados de capitales y cambiario. La volatilidad del tipo de cambio ha 
alcanzado uno de sus niveles más altos, aumentando un 7.73% en mayo y alcanzando el 30.77% 
en total. La advertencia generalizada es que una reforma judicial con las características que 
propone el actual gobierno debilitaría el Estado de Derecho e impactaría negativamente en la 
confianza de los inversionistas. 
 
La Gran Depresión // El siguiente mensaje: el gabinete 

(2024-06-14, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

El autoritarismo del Presidente saliente le quitó margen de maniobra a su sucesora para mandar 
sus propias señales y hacerse un espacio prudente para poder intentar su propio plan de 
gobierno. Andrés Manuel López Obrador encareció las reacciones de los mercados de lo que se 
puede esperar en el futuro y los anuncios del gobierno entrante de Claudia Sheinbaum estarán 
cargados de mucha incertidumbre. Una siguiente escala de tensión se dará la próxima semana 
cuando la virtual Presidenta electa anuncie quiénes conformarán su gabinete y habrá dudas 
razonables sobre dónde queda el escritorio donde se habría palomeado la lista final. 
 

TREN MAYA 
 
Se reúnen AMLO y Slim 

(2024-06-14, Jorge Ricardo, Reforma, . 10)  
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El Presidente AMLO recibió al empresario Carlos Slim en Palacio Nacional. Tras una reunión de 
aproximadamente dos horas y media, el dueño de Grupo Carso -cuyas empresas participan en 
la construcción del Tren Maya- salió sin dar declaraciones. 
 
Alentarían negocios más seguridad y gasto en infraestructura  
(2024-06-14, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)  

Directivos de empresas entrevistados por el Banco de México señalaron que un riesgo al alza 
para la actividad económica consiste en que se dé un gasto público mayoral esperado, en 
particular la inversión en infraestructura, afirmó Alejandrina Salcedo. De acuerdo con el reporte 
de Banxico, se estima que la actividad económica habría continuado experimentado un 
debilitamiento en todas las regiones durante el primer trimestre de 2024, con excepción del sur. 
En el caso del norte y las regiones centrales, se atribuye este desempeño al comportamiento de 
algunas actividades industriales. “En específico, habría respondido a una disminución 
significativa de la construcción y a la atonía que habrían continuado presentando las 
manufacturas”. Salcedo detalló que en el primer trimestre del año, el gasto en construcción se 
contrajo en el norte y en las regiones centrales como resultado de una caída tanto en su 
componente público como privado. En contraste, se registró un aumento en el sur derivado de la 
expansión de la obra pública, como en el caso del Tren Maya, la cual se mantiene en niveles 
particularmente altos. 
 
Sur, la región con economía más dinámica; sequía frena la zona norte 

(2024-06-14, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 1, 4 5)  

El sur del país registró el mayor crecimiento regional en los primeros tres meses del 2024, de 
0.5% respecto al cuarto trimestre del 2023, mientras que en el resto de las regiones se observó 
un debilitamiento, de acuerdo con el Reporte sobre las Economías Regionales del Banco de 
México (Banxico). Esto se explica por el impulso de obras públicas como el Tren Maya; obras de 
mantenimiento al puerto de Veracruz; desarrollo de infraestructura urbana en Yucatán, y un 
estímulo sobre la construcción de parques industriales alineados con el proyecto de desarrollo 
del Corredor Interoceánico, según empresarios consultados por Banxico para este informe. 
 
Brújula del Cambio // Sexenio de AMLO: Débil crecimiento económico alta inflación  
(2024-06-14, Rafael Abascal, El Independiente, . 1,18)  

Conforme al informe de la SHCP, hay un incremento del gasto en el sector público del 18.1%, 
que significa su mayor alza en 24 años y representan 2 billones 998 mil 710 millones de pesos, 
impulsado fundamentalmente por las erogaciones de las obras insignia del presidente AMLO, 
entre las que destacan por sus montos, el Tren Maya, el Tren Urbano CDMX Toluca, el Proyecto 
Interoceánico y la Refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, con el propósito de terminarlas 
antes de que concluya su mandato; así como una aceleración en el gasto de subsidios y 
transferencias adelantadas, con base a la legislación electoral. 
 
Oaxaca y Tabasco, los estados en los que el gobierno de AMLO construyó más 

(2024-06-14, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha tenido, durante su gobierno, estados favoritos 
para construir. Más allá de las obras insignia, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) firmó 3,335 contratos por obra pública de 2019 a 2024 en Oaxaca y Tabasco, 
convirtiéndolas en las entidades en donde más se edificó, de acuerdo con información de la 
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Plataforma Nacional de Transparencia. Le sigue el lugar de nacimiento del presidente del país, 
Tabasco, con 1,213 obras. En este caso, la tipología de las obras se repite y, aunque el estado 
queda en segundo lugar, en él atraviesan tres estaciones del Tren Maya, la obra a la que la 
administración federal le ha dado más recursos. 
 

AIFA 
 
Inversión eninfraestructura 

(2024-06-14, Redacción, Excélsior, . 2)  

Armando Zuñiga advirtió que la atención e inversión que se le dé la infraestructura en el país 
también será relevante para aprovechar la relocalización pues se necesita consolidar forta lecer 
puertos, carreteras. ferrocarriles hasta aeropuertos. En el caso de la Ciudad de México, dijo que 
el Aeropuerto Ben ito Juárez necesita modernizarse, evaluar la posibilidad de construcción de 
una Terminal 3. lograr que esa terminal esté bien conectada con el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) y también integrar al Aeropuerto de Toluca en el sistema aeroportuario. 
 
Acciones y Reacciones  
(2024-06-14, Acciones y Reacciones, El Economista, . 17)  

Viva Aerobus, una aerolínea mexicana de bajo costo, anunció la apertura de tres nuevas rutas 
que partirán desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a destinos en el norte y el 
centro del país. Las nuevas rutas iniciarán operaciones en los próximos meses, comenzando con 
Matamoros, Tamaulipas, y León, Guanajuato, el 1 de noviembre, en tanto que la conexión a 
Ciudad Obregón, Sonora, arrancará el 3 de noviembre. 
 
Aeropuertos del Estado 

(2024-06-14, Rosario Avilés, La Crónica de Hoy (sitio), )  

En días pasados, el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México publicó en su página de internet 
la formalización de su extinción, para fusionarse con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM). Ambas entidades fueron siempre una simbiosis, ya que desde su concepción en 
1997 (que se concretó en 1998), se pensó en que el AICM debería constituir un grupo al estilo 
de los 3 privados que estaban privatizándose. Los otros dos grupos estatales son: el que está en 
manos de la Sedena y que tiene como cabeza el AIFA y Tulum, Chetumal, Palenque, Tamuin, 
Ixtepec, Uruapan, Puebla, Campeche, Cd. Del Carmen, Nuevo Laredo, Nogales y Cd. Victoria, 
así como el que queda en manos de ASA y su nuevo socio, Mota-Engil, con Tepic y Puerto 
Escondido. 
 
Analizan mazorca de teocintle 

(2024-06-14, Redacción, Reporte Índigo, . 33)  

Pese a haber sido localizados en campo, a veces, los grandes descubrimientos se dan en la fase 
de gabinete, así ocurrió con la identificación de una mazorca de teocintle, recuperada en las 
excavaciones arqueológicas que acompañaron la construcción del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), en Santa Lucía, Estado de México. En ese lugar, un equipo 
interdisciplinario del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), apoyado por personal 
de la Secretaría de la Defensa Nacional, registró extraordinarios hallazgos, entre otros, una 
colección ósea de megafauna del Pleistoceno Tardío (10,000 años a.p.), compuesta por más de 
60,000 restos, que apunta a ser la más importante de América Latina. 
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El AIFA es el aeropuerto que más carga maneja en todo México: AMLO 

(2024-06-14, Redacción, Noticias ZMG (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha presumido que el Aeropuerto Internacional 
“Felipe Ángeles” es el que más carga maneja en todo el país, a casi diez meses del decreto que 
cerró las operaciones de carga en el Aeropuerto Internacional “Benito Juárez”. A pesar de la falta 
de infraestructura y servicios, el aeropuerto ha logrado manejar un promedio de 2,000 toneladas 
de carga al mes, con un crecimiento del 50% en los últimos dos meses. 
 
Elevando estándares: el AIFA entra a la red de aeropuertos de AL y el Caribe 

(2024-06-14, Redacción, Noticias ZMG (Sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) anunció su incorporación a la Red de 
Miembros Aeroportuarios del Consejo Internacional de Aeropuertos de América Latina y el Caribe 
(ACI-LAC). Esta participación permitirá mejorar los procesos aeroportuarios y contribuirá al 
desarrollo económico del país. El AIFA, que se inaugurará el 21 de marzo de 2022, tiene como 
prioridad la seguridad, productividad y honradez, con el fin de cubrir las expectativas de los 
pasajeros y usuarios en materia de servicios aeroportuarios complementarios y comerciales, 
generando así un compromiso con México. 
 

SICT 
 
Solicita el IFT dialogar con la virtual presidenta electa; busca evitar desaparición 

(2024-06-14, Dora Villanueva, La Jornada, . 19)  

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) ha comenzado a dialogar con el equipo de la 
virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, a fin de que se considere su papel y 
especialidad técnica antes de que sea eliminado y sus funciones se reintegren a la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El planteamiento de eliminar el IFT y otros 
organismos autónomos fue propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador como 
parte de una serie de iniciativas de reformas constitucionales que envió al Congreso de la Unión 
en febrero pasado. 

La Jornada (sitio),  
 
¿Buscas chamba? La SICT lanza vacante con sueldo mensual de 21 mil pesos 

(2024-06-14, Brenda Rangel, El Heraldo de México (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SCT) cuenta con la vacante de 
Especialista en archivo en trámite, cuyo sueldo bruto mensual es de 21 mil 299 pesos. El tipo de 
nombramiento es de confianza, y los interesados en concursar por ella tendrán hasta el 18 de 
junio para registrarse y enviar todos los documentos que se requieren. 

Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
Tren Interurbano México-Toluca, con retrasos: ¿cuándo iniciará operaciones? 

(2024-06-13, Brenda Rangel, El Heraldo de México (sitio), )  

Aunque se tenía previsto que el Tren Interurbano México-Toluca comenzara a operar en su 
totalidad a finales de 2024, no será así debido a retrasos en la construcción de la obra civil del 
tramo que va de Santa Fe a Observatorio, así como a los percances que han ocurrido en ese 
tramo, como la caída de una estructura en la Avenida Las Torres, de la alcaldía Álvaro Obregón. 
Por esto, se espera que sea hasta el primer trimestre del próximo año, así lo dio a conocer el 
director ejecutivo de regulación económica de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y 
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Transportes (SICT), Gabriel Zavala, durante la conferencia de la Asociación Mexicana de 
Ingeniería de Vías Terrestres (AMIVTAC). 
 
Gobierno ordena fusión de AICM con GACM 

(2024-06-14, KARIM MENDOZA, UnomásUno, . 16)  

El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) ha anunciado su intención de fusionarse 
con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), en una reorganización 
corporativa ordenada por el gobierno. Esta fusión, que se espera que se complete en septiembre, 
es parte del plan del gobierno de eliminar redundancias en la estructura corporativa de ciertas 
entidades estatales que poseen activos de infraestructura. Ambas entidades paraestatales están 
agrupadas en la Secretaría de Marina (Semar) desde octubre de 2023, por instrucción del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Anteriormente estaban en la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Las razones de la crisis hídrica en México 

(2024-06-13, Redacción, Expansión MX, )  

La crisis hídrica en el Valle de México, una de las más severas en los últimos años, requiere 
97,000 millones de pesos de inversión para atender la falta de acceso al agua potable en esta 
zona. La mínima inversión a nivel nacional debe ser de 120,000 millones de pesos cada año a 
partir de ahora, de acuerdo con el documento “Perspectivas del agua en el Valle de México. 
Orientaciones hacia la seguridad hídrica”. Pero el agua no sólo se utiliza para beber, también es 
vital para el riego en el campo y para la operación de diferentes industrias. Otro factor es la falta 
de inversión; por ejemplo, de acuerdo con la plataforma Agua Capital, el escenario para 2024 es 
una inversión de 64,000 millones de pesos establecida en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF), 50% por debajo de lo necesario. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
La 4T va por prevalencia de la CFE sobre empresas privadas 

(2024-06-14, Fernando Damián, Milenio Diario, . 8)  

De confirmar su virtual mayoría calificada en la próxima legislatura, los diputados y senadores de 
la llamada cuarta transformación estarán en condiciones de aprobar la iniciativa que además 
elimina la denominación de la Comisión Federal de Electricidad como "empresa productiva del 
Estado", por considerarla un concepto neoliberal, y le da el carácter de "empresa pública". De 
acuerdo con las consideraciones del Ejecutivo, la reforma energética del ex presidente Enrique 
Peña Nieto estableció en 2013 ventajas a favor de las empresas privadas y contra la empresa 
pública. "En esta falsa competencia, la CFE está obligada adquirir electricidad a las empresas 
privadas, garantizando así su rentabilidad", señala el proyecto. 
 
Sanciona CNH con 27 mdd a Eni México y Shell 
(2024-06-13, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

Eni México y Shell fueron sancionadas por la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) por un 
monto mayor a 27 millones de dólares, pues el órgano regulador encontró que las petroleras 
incumplieron en los programas mínimos de trabajo en áreas que les fueron asignadas. La primera 
firma multinacional, que es de origen italiano, fue sancionada por el ente regulador por un monto 
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de 23 millones 360 mil dólares por no cumplir un total de 28 mil 681 unidades de trabajo para un 
campo ubicado en aguas someras frente a las costas de Veracruz. El área en cuestión, que está 
asociada al contrato CNH-R03-L01-G-CS-01/2018, se encuentra en un procedimiento de 
terminación anticipada, el cual busca devolver al Estado mexicano. La CNH comentó que el 
periodo inicial de exploración de área concluyó el pasado 4 de mayo. El órgano de gobierno del 
ente determinó que Eni deberá pagar al Fondo Mexicano del Petróleo (FMP) los 23 millones 360 
mil dólares, que corresponden al monto de la garantía de cumplimiento, luego de que se revisó 
el programa mínimo de trabajo pues el área será devuelta al gobierno federal. La petrolera 
italiana, junto a Lukoil Upstream Mexico, obtuvieron el área en cuestión en las rondas petroleras 
derivadas de la reforma energética de 2013, por lo que firmaron el contrato para exploración y 
extracción de hidrocarburos en modalidad de producción compartida en junio de 2018. Eni fue 
designado como operador del área contractual. 
 
¿Cuántas reservas de hidrocarburos tenemos actualmente en México? 

(2024-06-13, Reuters, Reporte Índigo (sitio), )  

Las reservas probadas de hidrocarburos de México subieron a 8,383 millones de barriles de 
petróleo crudo equivalente (bpce) al 1 de enero del 2024. El año pasado, la Comisión Nacional 
de Hidrocarburos (CNH), reportó reservas probadas (1P) de hidrocarburos por 8,162 millones 
bpce. Las reservas 1P de crudo bajaron a 5,978 millones de barriles desde los 6,155 millones de 
barriles reportados el año pasado, de acuerdo a datos de la CNH., informó el martes el regulador 
del sector petrolero. Los datos aglutinan las reservas de la petrolera estatal Pemex, el mayor 
operador del sector en México, y las de otras empresas, tanto nacionales como extranjeras, que 
han entrado al mercado tras una profunda reforma energética hace una década. 

DELEGACIONES CMIC 
 
CMIC señala que llevan casi 6 meses sin actualizaciones sobre Agua Saludable 

(2024-06-13, Luis Alberto López, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en La Laguna tiene casi seis meses 
sin conocer actualizaciones oficiales del proyecto Agua Saludable, pese a que ya hubo cambios 
en la propia Comisión Nacional del Agua (Conagua). “Como recordarán llevábamos 
prácticamente reuniéndonos desde el 2022 con la Conagua, pero a últimas fechas, lo que va del 
año prácticamente, no se ha concretado ningún encuentro para conocer cómo va la obra”, dijo 
Donato Gutiérrez, presidente del organismo empresarial. 
 
Capufe busca participar en infraestructura carretera 

(2024-06-14, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 25)  

Con el objetivo de convertirse en "un organismo con un nuevo esquema de prestación de 
servicios especializados" Caminos y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos 
(Capufe) insiste en sus deseos de participar en el sector de la construcción y agregar oficialmente 
los servicios de telepeaje (que ya ofrece) en su organización y funcionamiento. Esta semana se 
publicó en la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) el proyecto de decreto con el 
cual se buscan hacer los ajustes necesarios, el cual ya cuenta con aval necesario (con fecha del 
11 de junio) para ser enviado a la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal y, de ser el caso, 
publicarse en el Diario Oficial de la Federación (DOF). Con el cambio se pretende que, además 
de llevar a cabo la inspección, supervisión y operación de los caminos y puentes federales 
concesionados, se "le permita construir, operar, conservar y brindar mantenimiento a los caminos 
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y puentes federales y sus instalaciones complementarias, que administre, explote y opere el 
organismo; así como prestar servicios auxiliares que complementen su operación y explotación", 
en concordancia con la normativa de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT). En mayo del 2023, Capufe hizo un trámite similar y por decisiones internas 
se detuvo para reactivarse ahora, en la recta final del actual sexenio. En su momento, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) manifestó su desacuerdo y pidió que 
antes de dar nuevas atribuciones al organismo se deben buscar mayores eficiencias en sus 
actividades actuales, por ejemplo, para mejorar los sistemas de pago de peajes. 

El Economista (sitio),  
 
VIENE CLAUDIA SHEINBAUM A TAMAULIPAS 

(2024-06-14, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio), )  

Importantes proyectos fueron puestos en marcha por el Gobernador del Estado de Tamaulipas, 
Américo Villarreal Anaya, este jueves, tanto en Güemez, como en la capital del país. En Güemez 
el mandatario estatal, acompañado de su esposa María Santiago de Villarreal, presidenta del DIF 
Tamaulipas puso en marcha el programa de los Tianguis del Bienestar junto al comisionado de 
acción de esta estrategia Sergio Gutiérrez Nava, quien asistió además como representante del 
Gobierno Federal. En dicho acto se hizo entrega de calzado, bolsas, utensilios de cocina, 
maletas, papel higiénico, y demás artículos a diversas familias durante la primera jornada del 
referido. Y posteriormente en Ciudad Victoria el mandatario estatal, igualmente acompañado de 
su esposa, llevó a cabo la inauguración de la remodelación de la Casa San Antonio, donde se 
invirtieron 64 millones, 642 mil 324 pesos en remodelación, ampliación y equipamiento de las 
áreas de cuidados especiales y fisioterapia, cocina y comedor, edificio de costura, área de 
lavandería, dormitorios especiales, baños, área lúdica, pasillos de dicho espacio. Cabe apuntar 
que estos trabajos fueron realizados con apoyo de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), así como el DIF de Tamaulipas y el propio gobierno del estado. 
 
CMIC destaca predominio de empresas salmantinas en obras locales 

(2024-06-14, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

El vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Salamanca ha revelado que el 90% de las obras realizadas en la ciudad se han otorgado a 
empresas locales, mientras que el restante 10% se ha distribuido entre licitaciones públicas y 
compañías foráneas. Este anuncio resalta el compromiso con el desarrollo económico y laboral 
de la región. Explicó que este enfoque en la contratación de empresas salmantinas busca 
fortalecer la economía local y generar empleo dentro del municipio. Sin embargo, lamentó que 
proyectos de gran envergadura, como la construcción del Puente de Héroes de Cananea, no 
hayan sido asignados a la mano de obra local. 
 
Tampico: Mónica y Chucho Nader 

(2024-06-14, Redacción, La Capital TAMPS (sitio), )  

Y en un esfuerzo conjunto entre la Secretaría de Obras Públicas, el Gobierno del Estado, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y el Sistema DIF Tamaulipas que 
preside la doctora MARÍA DE VILLARREAL, se llevó a cabo la inauguración de la remodelación 
de la Casa San Antonio con la presencia del gobernador del estado el doctor AMÉRICO 
VILLARREAL ANAYA. 

Noticias de Tampico TAMS (sitio), El Eco del Mante TAMPS (sitio),  
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Aplica DIF Tamaulipas casi 65 millones de pesos en remodelación y equipamiento de 
Casa San Antonio 

(2024-06-13, Redacción, Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

En un esfuerzo conjunto entre la Secretaría de Obras Públicas, el Gobierno del Estado, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y el Sistema DIF Tamaulipas que 
preside la doctora María de Villarreal, se llevó a cabo la inauguración de la remodelación de la 
Casa San Antonio con la presencia del gobernador del estado el doctor Américo Villarreal Anaya. 
Con una inversión total de 64 millones, 642 mil, 324 pesos se remodelaron, ampliaron y equiparon 
las áreas de cuidados especiales y fisioterapia, cocina y comedor, edificio de costura, área de 
lavandería, dormitorios especiales, baños, área lúdica, pasillos; y en el exterior del edificio se 
realizaron diferentes obras hidráulicas, de jardinería e iluminación, así como el suministro e 
instalación de planta de emergencia, compresor de aire de grado médico y 2 cisternas de 5 mil 
litros. 

Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), Buro Periodístico Online, El Gráfico TAMPS (sitio), Noticias de Tampico TAMS 
(sitio), Sentido Común TAMPS (sitio), Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), Daisy Herrera TAMP (sitio), Notiviza Tamaulipas 
TAMS (sitio), La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), Valle del Norte TAMPS (sitio), La Capital TAMPS (sitio), Periódico 
Contacto TAMP (Sitio),  
 
PRESENCIA 

(2024-06-13, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), )  

El Gobierno de Tamaulipas respondió al llamado del DIF Tamaulipas y llevo a cabo un programas 
de obras de remodelación y ampliación de la Casa San Antonio, un centro de cuidados especiales 
para niños con alguna discapacidad. El proyecto sumó los esfuerzos de la Secretaría de Obras 
Públicas del Estado y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en respuesta a 
las gestiones de la señora María Santiago de Villarreal presidenta del Sistema Integral de la 
Familia y del Voluntariado Social en el estado. 
 
El más votado y... Yuriria Iturbe, como recién casada 

(2024-06-13, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Con una inversión total de 64 millones, 642 mil, 324 pesos y en un esfuerzo conjunto entre la 
Secretaría de Obras Públicas, el Gobierno del Estado, la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) y el Sistema DIF Tamaulipas, que preside la doctora MARÍA DE 
VILLARREAL, se llevó a cabo la inauguración de la remodelación de la Casa San Antonio, con 
la presencia del gobernador del estado, AMÉRICO VILLARREAL ANAYA. 

Noticias de Tampico TAMS (sitio), Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), La Verdad TAMPS (sitio),  
 
Frente a la sequía, la CMIC a favor de usar agua tratada en procesos constructivos 

(2024-06-13, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio), )  

Ante el panorama de sequía que prevalece en el estado y el país, la Cámara Nacional de la 
Industria de la Construcción en Mazatlán está a favor de utilizar el agua tratada en los procesos 
constructivos. No obstante, primero se deben modernizar las plantas de tratamiento de aguas 
residuales que existen en el municipio, ya que con el tratamiento que se les actualmente no se 
obtiene la calidad que mandatan algunas normas oficiales para que esta pueda ser reutilizada en 
la construcción, señaló Hugomar Peraza Ponce, delegado de la CMIC en la zona sur. 
 
2024 seguirá con tendencia de crecimiento para el sector de la construcción: ESCALA 
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(2024-06-13, Israel Molina, Mexico Industry CDMX (sitio), )  

El sector de la construcción en México ha experimentado un crecimiento significativo en 2024, 
con un aumento del 17.9% en comparación con el año anterior. Se espera que este crecimiento 
continúe, con estimaciones de entre 3% y 5% para el resto del año, lo que representaría cerca 
de 175,000 millones de dólares, según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). A pesar de los desafíos que enfrenta, como la presión en los precios de las materias 
primas e insumos, la disminución del presupuesto en inversión física y la recuperación de la 
confianza empresarial, la industria de la construcción juega un papel crucial en el crecimiento 
económico del país y la generación de empleo. 
 
La campaña Voluntarios del Patrimonio Mundial de la Unesco regresa a Puebla 

(2024-06-13, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La campaña 2024 de Voluntarios del Patrimonio Cultural, de la Organización de las Naciones 
Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), será aplicada en dos recintos 
franciscanos del siglo XVI, ubicados en el estado de Puebla, para promover la conservación y 
protección del patrimonio cultural entre las y los habitantes de la entidad. La Secretaría de Cultura 
del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y del 
Centro INAH Puebla, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la 
Secretaría de Cultura del Gobierno de Puebla y la Asociación Mexicana de Voluntariado 
Internacional (AMVIAC) invitan a participar en las actividades de conservación y restauración que 
se realizarán en el Ex Convento de San Francisco de Asís, en el municipio de San Andrés Calpan, 
del 30 de junio al 13 de julio de 2024, y en el Museo de la Evangelización, Ex Convento de San 
Miguel Arcángel, en Huejotzingo, del 28 de julio al 10 de agosto de 2024. 
 
Escuelas de Tamaulipas piden a Itife nuevas aulas, arreglar red eléctrica y baños 

(2024-06-13, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

Escuelas de nivel básico en la zona sur de Tamaulipas solicitaron a las autoridades estatales 
proyectos y recursos para construir aulas nuevas, áreas de laboratorio, además de mejorar la red 
eléctrica y sanitaria. Esto forma parte del paquete de 450 millones de pesos aplicados por el Itife 
para el presente ejercicio, dijo su director. Al exponer este programa a los miembros de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el titular Sergio Oliverio Castillo 
Sagastegui tiene identificados 350 proyectos para planteles de nivel básico e incluso desarrollar 
de manera específica en la Universidad Politécnica de Altamira. Ejecutarán 50 acciones para esta 
localidad y espera la participación del sector privado. 
 
Resultados electorales entre impugnaciones y tribunales 

(2024-06-13, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

El Gobierno de Tamaulipas respondió al llamado del DIF Tamaulipas y llevo a cabo un programas 
de obras de remodelación y ampliación de la Casa San Antonio, un centro de cuidados especiales 
para niños con alguna discapacidad. El proyecto sumó los esfuerzos de la Secretaría de Obras 
Públicas del Estado y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en respuesta a 
las gestiones de la señora María Santiago de Villarreal presidenta del Sistema Integral de la 
Familia y del Voluntariado Social en el estado. Cabe mencionar que el gobernador Villarreal 
resaltó en su mensaje el trabajo voluntario y solidario de la sociedad tamaulipeca, y puso especial 
énfasis en la contribución de los ingenieros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. 
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¿Por qué Netza no cobra fianzas y sanciona fraudes de constructoras? 

(2024-06-13, Alfredo Martínez de Aguilar, Estado Actual OAX (sitio), )  

El problema sigue siendo la impunidad por omisión, negligencia y complicidad, por la escandalosa 
corrupción que pudre al gabinete de obra pública y a las “factureras” de la construcción. Bajo esta 
tesitura, obligado es preguntar por qué el titular de SINFRA, Netzahualcóyotl Salvatierra, no hace 
efectivas las fianzas y promueve sancionar fraudes de constructoras. Desde luego, que no es 
responsabilidad única y exclusiva del acaudalado constructor que por segunda ocasión es 
secretario de las Infraestructuras, primero con Gabino Cué. Imperioso es preguntar que ha hecho 
la secretaria de Honestidad, Transparencia y Función Pública, Leticia Reyes, para cobrar las 
fianzas y sancionar fraudes de las constructoras. Sin cumplir el derecho a la información y a 
saber, hasta ahora el exPresidente nacional de la CMIC, no ha informado cuántas constructoras 
han sido sancionadas, si es que las hay. 

Revista Mujeres OAX (sitio), Escaparate Político (Sitio),  
 
Falta de personal en obras atrae gente de otros estados de México 

(2024-06-13, Redacción, El Debate SIN (sitio), )  

La demanda de mano de obra local sigue escaseando en el sector de la construcción, por lo que 
se tiene que recurrir a otros estados del país, reconoció el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción de Mazatlán, Hugo Omar Peraza Ponce. Dijo que alrededor 
de un 30 por ciento de los trabajadores de la construcción que laboran en el municipio son de 
otras entidades de la República Mexicana, los cuales han encontrado en el puerto una excelente 
oportunidad de trabajo. El líder de la CMIC aclaró que la mano de obra local es insuficiente para 
la cantidad de obras que actualmente se realizan en la ciudad. 
 
La CMIC Tabasco lamentó que, la administración saliente no haya invertido en obras 
locales ya que, lo hecho es del orden federal, expuso su presidente Carlos Villegas  
(2024-06-13, Redacción, Monitoreo Especial, )  

El presidente en Tabasco de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
delegación (CMIC), Carlos Villegas Adriano, lamentó que la administración que está de salida, 
no haya invertido en obras locales desde sus inicios y que el incremento que se está reflejando, 
se esté generando fue apenas del año pasado. Villegas Adriano, hizo mención de obras como 
los distribuidores viales que se hicieron y que son obras federales, citando el de la avenida 
Universidad, la cual dijo, ha tenido más etapas que una “telenovela”, por lo que consideró que las 
obras mencionadas solo fueron un derroche del dinero del pueblo. 
 
A cuidar el medio ambiente con urgencia 

(2024-06-13, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

Sentido pésame a los familiares, compañeros y amigos del ingeniero Horacio Cruz Valdés, 
acaecido en la ciudad de Boca del Rio. El ingeniero Horacio Cruz Valdés, fue distinguido ex 
presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción, Delegación Veracruz. QEPD. 

Imagen del Golfo VER (sitio), Plumas Libres (Sitio),  
 
Expo Construcción y Vivienda Imagen CMIC 2024 Promocional. 
(2024-06-13, Esteban Arce, 90.5 Imagen, )  

Expo Construcción y Vivienda Imagen CMIC 2024 Promocional. 
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Resultados electorales entre impugnaciones y tribunales 

(2024-06-13, Ana Luisa García, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El Gobierno de Tamaulipas respondió al llamado del DIF Tamaulipas y llevo a cabo un programa 
de obras de remodelación y ampliación de la Casa San Antonio, un centro de cuidados especiales 
para niños con alguna discapacidad. El proyecto sumó los esfuerzos de la Secretaría de Obras 
Públicas del Estado y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en respuesta a 
las gestiones de la señora María Santiago de Villarreal presidenta del Sistema Integral de la 
Familia y del Voluntariado Social en el estado. Cabe mencionar que el gobernador Villarreal 
resaltó en su mensaje el trabajo voluntario y solidario de la sociedad tamaulipeca, y puso especial 
énfasis en la contribución de los ingenieros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. 
 
Presenta Margarita González Saravia Plan Morelos a empresarios 

(2024-06-13, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )  

Margarita González Saravia Calderón, Gobernadora electa, se reunió con el sector empresarial 
del estado de Morelos. Primero se reunió con representantes de cámaras y asociaciones como 
ADIEM, COPARMEX, CANACINTRA, CANIRAC, CANADEVI, AMEXME, AMPI, PROCIVAC, 
ANCA, CANACO, CMIC, CANACOP, Industria de la Masa y la Tortilla y el Consejo Coordinador 
Empresarial, entre otros, a quienes presentó la parte económica del Plan Morelos. 
 
Viene Claudia Sheinbaum a Tamaulipas 

(2024-06-13, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Importantes proyectos fueron puestos en marcha por el Gobernador del Estado de Tamaulipas, 
Américo Villarreal Anaya, este jueves, tanto en Güemez, como en la capital del país. En Güemez 
el mandatario estatal, acompañado de su esposa María Santiago de Villarreal, presidenta del DIF 
Tamaulipas puso en marcha el programa de los Tianguis del Bienestar junto al comisionado de 
acción de esta estrategia Sergio Gutiérrez Nava, quien asistió además como representante del 
Gobierno Federal. En dicho acto se hizo entrega de calzado, bolsas, utensilios de cocina, 
maletas, papel higiénico, y demás artículos a diversas familias durante la primera jornada del 
referido. Y posteriormente en Ciudad Victoria el mandatario estatal, igualmente acompañado de 
su esposa, llevó a cabo la inauguración de la remodelación de la Casa San Antonio, donde se 
invirtieron 64 millones, 642 mil 324 pesos en remodelación, ampliación y equipamiento de las 
áreas de cuidados especiales y fisioterapia, cocina y comedor, edificio de costura, área de 
lavandería, dormitorios especiales, baños, área lúdica, pasillos de dicho espacio. Cabe apuntar 
que estos trabajos fueron realizados con apoyo de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), así como el DIF de Tamaulipas y el propio gobierno del estado. 
 
La Secretaría de Desarrollo Energético y sus resultados 

(2024-06-14, Redacción, Avance TAB (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco, 
Carlos Villegas Adriano, llamó a los gobiernos municipales y al estatal a no dejar adeudos con 
este sector, y pidió a las próximas administraciones tomen en cuenta a las micro y pequeñas 
empresas. Dijo que el actual gobierno que en el sexenio que concluye “hubo un incremento de 
obras desde el primer trimestre del año pasado a este, pero no se debió haber dado en el último 
año, se debió haber dado año con año y no en los cierres”, comentó. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/9f4c00220e9350a07d0f629a98d962dd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/51dc6b0d1b78a17ebe342d693c9049d2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a157119d2b215fe848c2f1281f02b32c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/867c851e84f9eb885a8457536ddb9db8?file


 

 

Buscan la libertad a través de ciudades más humanas 

(2024-06-14, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

Crear ciudades más humanas requiere de un cambio en la visión de la arquitectura y 
construcción, virar hacia la sustentabilidad, con el respeto a los contextos locales”, resaltó el 
coordinador de Desarrollo Empresarial de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Chiapas, Mauricio Lozada Toledo. 
 
Dólar fuerte impactará a la construcción  
(2024-06-14, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La pérdida de terreno del peso frente al dólar impacta en los precios de insumos y maquinaria 
para la construcción que se importan, lo que se verá reflejado en un incremento en los precios 
de las viviendas, sostuvo Julio Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua. 
 
Es infraestructura en movilidad reto de nueva administración 

(2024-06-14, Yunuen Mora, Mural JAL (sitio), )  

Juan Manuel Chávez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) delegación Jalisco, destacó los retos presentes y futuros de la infraestructura pública del 
estado, incluyendo la ampliación de las líneas del Tren Ligero, la construcción de la línea 5, el 
tren interurbano al Área Metropolitana de Guadalajara, el mantenimiento y modernización de las 
carreteras estatales y federales, la construcción de hospitales regionales, la renovación de la 
infraestructura escolar, y la mejora de la infraestructura de agua, entre otros. Chávez llamó a la 
colaboración con las autoridades electas para alcanzar una mayor eficiencia en el gasto público 
y promover enfoques modernos en la construcción gubernamental. 
 
Pide CMIC a las autoridades electas locales acelerar inversión en infraestructura 

(2024-06-13, Jorge Velazco, El Informador JAL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Jalisco pidió a las nuevas 
autoridades locales electas acelerar la inversión en infraestructura. El Presidente de la CMIC, 
Juan Manuel Chávez, manifestó la importancia de un diálogo colaborativo con el objetivo de 
alcanzar una mayor eficiencia en el gasto público y promover enfoques modernos, en la 
construcción gubernamental. La CMIC hace un llamado al gobernador electo, Lic. Pablo Lemus 
Navarro, y a las autoridades municipales electas, para entablar un proceso de diálogo 
colaborativo en la conformación de sus equipos de trabajo para las dependencias estatales y 
municipales encargadas de la planeación y ejecución de infraestructura, obra pública y desarrollo 
urbano. 
 
Faltó inversión en obras: CMIC 

(2024-06-13, Redacción, Avance TAB (sitio), )  

Carlos Villegas Adriano, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
delegación Tabasco, lamentó que la administración que está de salida, no haya invertido en obras 
locales desde sus inicios y que el incremento que se está reflejando, se esté generando desde el 
año pasado. Villegas Adriano hizo mención de obras como los distribuidores viales que se 
hicieron que son obras federales, citando el de la avenida Universidad que ha tenido -dijo-, más 
etapas que una telenovela señalando que, debieron entrar los protagonistas de la obra para 
realizar las mejoras. 
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